
ASSOCIATION DES AMIS bE LA FON&ATCON
LES CHATEAUX ECHALLENS ET 60UAAOENS-LA-VILLE

Assemblée générale du samedi 25 .juin 2022
Cantine dans les .jardins de l'EMS a ôoumoens-la-Ville

Véronique Brandon ouvre la séance à lOhlO et souhaite la bienvenue aux membres, amis, Syndic et

Municipaux. Elle annonce que la séance va être un peu particulière et qu'elle va la présider. Elle se présente :

membre du comité depuis 18 ans et habi+an+e de Goumoens-la-Ville.

Elle résume la situation : la pandémie nous a tous un peu éloignés et nous a contraints d'annuler 2 fois

l'Assemblée Générale. Toutefois, le contact a été gardé par courrier ou courriel et a permis de faire

approuver les éléments suivants : le dernier PV de \'A& de 2019, les exercices 2019 et 2020, et l'accepta+ion

d'une nouvelle membre : May-Rose Recouso. Suite à la démission fin 2020 de Pierre (Siddey qui était

également notre trésorier au comité, 2 changements de postes ont été validés ;
Ariane Favre comme nouvelle trésorière et May-ftose Recouso comme nouvelle secrétaire.

Avec des remerciements aux intéressées pour avoir accepté ces postes ainsi qu'aux membres d'avoir répondu

à l'appel, d'avoir validé tous les points soumis pendant ces 2 ans par courriers/courhels, elle passe à l'ordre

du jour ;

l. Appel par liste de présences ;
La lis+e a é+é signée par tous les membres présents soit 33 personnes et 31 membres excusés.

2. Lecture du rapport de la présidente
Comme nous parlons ici de l'exercice 2021, Véronique demande à la secrétaire AAay-Rose de lire le mot de la

présidente Francine ûebé+az à ce sujet, texte issu du rapport annuel 2021.

Lecture du texte (voir document no l en annexe au PV).

Véronique Brandon reprend la parole pour passer au point 3, le rapport de la trésohère.

3. Rapport de la trèsorière
La parole est passée à Madame Ariane Favre qui lit son rapport à rassemblée.

Texte du rapport : document no 2 en annexe du PV.
Elle remercie l'Assemblée de son attention et se tient à disposition pour d'éven+uelles questions.

Véronique Brandon poursuit avec le point 4 et passe la parole à Mme Mermoud.

4. Rapport de la commission des vérificatrices

Le rapport est lu par Madame Claude-Annet+e Mermoud.

Texte du rapport : document no 3 en annexe du PV.

Les vérificatrices remercient Madame Ariane Favre pour son travail et sa disponibili+é.

Véronique Brandon reprend la parole et, avant de passer à l'approba+ion des comptes, demande s'il y a des

questions, ce qui n'est pas le cas.

5. Acceptation des comptes et décharqe au Comi+é
Les points 4 et 5 sont soumis à vo+a+ion à main levée. Les comptes sont acceptés à l'unanimi+é ainsi que la

décharge aux vérificateurs, à la trésorière et au comité.
Remerciements aux vérificateurs et à Ariane Favre pour son excellent travail.
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6. Nomination des vérificateurs des comptes

Véronique Brandon informe que les dernières vérificatrices ont bien voulu prolonger leur mandat pendant la

pandémie alors que normalement le changement a lieu chaque année, nous les en remercions.

Selon les statuts, nous devons aujourd'hui élire 2 nouveaux vérificateurs et l nouveau suppléant.

Monsieur Philippe Jamain et Madame Isabelle Risch se proposent spon+anément. Véronique demande si

quelqu'un veut se présenter comme suppléant ; Monsieur Patrick Keller se propose. Remerciements de la part

de Mme Brandon et approbation des nominations de la commission des vérificateurs des comptes, par

applaudissemen+s.

7. Cotisations 2019

Toujours aucun changement pour l'instant ; CHF 20.- pour les personnes physiques et CHF 50.- pour les

personnes morales ; chacun est cependant libre de verser un montant plus élevé.

La parole est passée à Frédéric Thomas.

8 Informations de M. Frédéric Thomas, ûirec+eur qénéral de la Fondation Les Châteaux

Le Directeur des EMS salue rassemblée et désire nous informer des activités et événements de la Fondation.

Il s'adresse a rassemblée et commence par les activités et événements concernant les différents sites de la

Fondation :

Centre d'accueil +emporaire (CAT)

• Augmentation des prestations avec une ouverture la nuit (lundi au jeudi soir) ainsi que des journées

longues (20h00). Le principe est de pouvoir choisir le temps utile à chacun (demi-journée, repas,

journée longue, après-midi ou soirée), ce qui peut être très variable et intéressant pour les

Bénéficiaires et leurs proches.
• Collaboration avec Proxy, le CMS, Espace proche. 4 à 5 soirées à thèmes sont organisées dont la

dernière en date était hier soir. Le thème Apéntif cfi'na+oire au CAT pour un temps de partage entre

professionnels et proches aidants. Ces rencontres sont très impor+an+es pour être plus attentifs aux

besoins des proches aidants qui s'occupent de leurs parents a domicile.
• Une intention de projet concernant « Vieillir 2030 » a été déposée par l'équipe du CAT, en

collaboration avec la ûirec+ion. Ce projet est innovant pour le maintien à domicile car on aura une

augmentation de la démographie. Ce projet consiste à étendre un CAT 24H sur 24 et ce 7 jours sur 7

avec un décloisonnement des prestations, notamment les courts séjours. Actuellement une personne

qui va au CAJ ne peut pas faire plus de deux nuits de suite, plus de trois jours de suite ce qui pose

problème. Il y a aussi des demandes de courts séjours de Bénéficiaires du CAT parce qu'il y a des

vacances ou pour que les proches aidants puissent se reposer. L'idée est de pouvoir offrir ces

prestations, ce qui permet aux Bénéficiaires de connai+re les lieux, les collaborateurs ainsi que les

autres Bénéficiaires. Le retour devrait se faire sur novembre.

Logements protégés

Bô-Reqard

• Après 2 années d'exploi+ation, le train est en marche et tout le monde trouve ses marques. La

résidence est complète. Pour rappel, nous développons un PIA (projet individuel

d'accompagnement) pour permettre aux Locataires qui le souhaitent de profiter de l'aspect

sécuri+aire, social et de bénéficier d'un accompagnement à la carte, selon les désirs des

Locataires.

• Nous avons également en cours l'aménagement de l'espace commun qui a été lié par une

autorisation communale qui a été faite. M. Thomas profite de remercier le Syndic de Villars-

le-Terroir qui est présent. La grandeur de cet espace est importante et elle est liée au projet

de la construction d'une nouvelle série de 40 appartements sur le site à côté du mo+el. [5onc,

suivant l'évolu+ion du projet, le redimensionnement de l'espace commun pourra être revu. Ce

projet est en route
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Ô-Talent

• Du côté de Cugy, même son de cloche. La résidence est plus grande (31 appartements) et
équipée d'un espace commun de grande taille. Cet aspect facilite la tâche de la référen+e

sociale et permet de pouvoir accueillir l'ensemble des Locataires en même temps. Nous avons

également le même concept d'accompagnement qui est individualisé.

En conclusion concernant les SAMS (structure d'accompagnement médico-sociale), le virage pris par la

Fondation est en+ièrement justifié et nous pouvons nous en réjouir. Le maintien à domicile est un enjeu

majeur avec une démographie en forte progression ces prochaines années, notamment chez les plus de 65

ans.

EMS Echallens
Le Covid a rythmé notre vie au quotidien ces deux dernières années. Pas facile de savoir où mettre le curseur.

Deux fois touchés par la pandémie, mes collègues ont su faire face avec séréni+é et professionnalisme, tout

en garantissant un accompagnement de qualité envers nos Résidents et leurs familles. Nous avons eu la visite,

pendant une accalmie de la pandémie, de la CIVESS (contrôle intercantonal du Canton) le 18 août,après

quatre ans d'absence. 20 normes sont atteintes et une partiellement atteinte concernant le maintien avec

l'ex+érieur. On a toujours privilégié la sécurité collective des Résidents mais ces inspecteurs, loin du terrain,

ne s'en rendent pas toujours compte. FELICITA TCONS A tous mes collègues.

Pour parler d'avenir, dans le cadre de la procédure d'inves+issement de la législature 2022-2027, nous avons

déposé une intention de projet pour la rénovation d'Echallens avec une étude de faisabilité par un bureau

d'architec+ure.

En effet avec l'augmen+a+ion des pa+hologies de nos Résidents, l'augmen+a+ion des at+en+es des proches, la

transformation du parc EMS du canton, il est impor+an+ d'anticiper l'avenir. Il est prévu de mettre des WC,

douches privatives dans toutes les chambres, de revoir les espaces professionnels et collectifs ainsi que

l'enveloppe du bâtiment et son système de chauffage. Ce projet doit être lié et profiter du nouveau bâtiment

de Goumoëns. En effet, il est prévu, une fois êoumoëns terminé, un transfert complet des Résidents de ce
dernier dans le nouveau bâtiment, complété partiellement par les Résidents d'Echallens. Les autres seront

ensuite transférés dans l'ancien bâtiment de êoumoëns dans les meilleures chambres. Nous pourrons ainsi

rénover Echallens en toute quiétude économisant argent et temps. J'espère que le Canton saisira cette

opportunité. Ce projet est ambitieux mais doit être réalisé. Autrement, dans les 10 ans, Echallens risque de

souffrir de la concurrence, les chambres n'ayant pas de WC et douches privatifs. Il y aura 48 li+s et il n'y

aura plus que 2 chambres à 2 li+s dans ce bâtiment.

EMS ôoumoëns

Touché deux fois par la pandémie comme Echallens. Une fois de plus, les collaborateurs de la Fondation ont

su faire face avec beaucoup de professionnalisme et avec calme à cette situation. Sans oublier que nous avons

de la PAA (psychiatrie d'âge avancée) sur Goumoëns ce qui ne facilite pas la tâche. Félicitations à tous mes

collègues de Goumoëns.
Au niveau projet, Goumoëns n'est pas en reste. En effet, après le concours et le choix du lauréat, les travaux

d'étude ont commencé depuis quelques mois. Articulé autour de la Commission de projet (Copro) et de la

Commission des utilisateurs (Comut), le projet avance selon le planning défini. Le dossier d'études a été
descendu au Canton pour validation. Il reste encore beaucoup de travail mais nous sommes confiants de

pouvoir ouvrir ce nouvel établissement en 2026, pour le bien de tous. Ce projet va être présenté à la

population de Goumoëns qui a été invi+ée par un tous-ménages, via une manifestation qui aura lieu le 2 juillet,

afin d'avoir une présentation un peu plus détaillée. Il y aura 73 li+s dont les 2/3 seront de la PPA car il y a

beaucoup de demandes et une unité géria+rique. Le projet est articulé autour de cette psychiatrie. Dans le

cadre du cahier des charges du concours, une demande a été faite afin que toutes les chambres de la PPA

puissent avoir accès au jardin de l'EMS afin de faciliter leurs autonomies, ce qui est vraiment très important.

Ce critère a été tenu. L'archi+ec+e a tenu compte du niveau du terrain ce qui a permis d'avoir un projet

magnifique et qui va très bien s'in+égrer par rapport a l'ancien bâtiment et au quartier des alentours.

Les gabarits qui sont posés vont pouvoir permettre de se rendre compte que, finalement, le bâtiment n'est

pas si gros que ça par rapport aux autres bâtiments. Le troisième axe est de favoriser le lien avec

l'ex+érieur, donc l'archi+ec+e a respecté ce point avec une ouverture sur la partie qui se trouve un peu plus
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cô+é parking et une liaison avec le parc qui sera un peu réaménagé mais l'ensemble des choses qui ont été

faites seront gardées, notamment le parc des animaux.

J'en profite pour remercier tous les membres actifs, collaborateurs. Président du Conseil, la Commune de

(Soumoëns et particulièrement son syndic, M. Jamain ainsi que le conseiller du maître de l'ouvrage,

M. Sberna, votre nouveau Président, à qui je souhaite d'ailleurs un prompt rétablissement.

ûans le meilleur des mondes, une fois ces deux projets terminés, nous auront à réhabili+er l'ancien ba+iment

de (Soumoëns. Nous y travaillons déjà un petit peu mais il est clair que dans quelques années les besoins

auront changé donc on ne va pas aller trop loin maintenant.

Pour terminer, je souhaite remercier du fond du cœur l'ensemble de mes collègues qui ont été remarquables

pendant cette pandémie, le Comité et le Conseil de Fondation pour leur confiance et leur soutien et bien

entendu l'Associa+ion des Amis qui a toujours répondu présente pour nos projets et pour leurs engagements

auprès de nos aînés. Merci a vous tous. Vive les Amis. Vive la Fondation.

Véronique Brandon reprend la parole et aborde les points suivants ;

9. Activités en cours et futures

2022 : elle informe que la soirée avec les Sissi's en février a fait salle comble et a dégagé un bénéfice de

plus de 7'300 francs ! C'est un très beau chiffre et le comité est très heureux de cette réussite.

Un succès aussi pour FASILA, carton plein avec 146 convives. Véronique informe que les chiffres finaux ne

sont pas encore connus car toutes les factures n'ont pas encore été reçues. Avec 146 personnes présentes à

la soirée, c'est déjà plus qu'il y a trois ans.

AAarchâ+eaux avec le soleil, c'est magnifique. Le comité se réjouit de cette journée et espère, malgré

plusieurs autres manifestions aujourd'hui dans les villages alentours, que le public sera au rdv pour le rallye, la

marche et également pour se restaurer à midi et le soir. Il espère aussi de nombreuses équipes pour le

tournoi de pé+anque cet après-midi.

2023 : rien n'a encore été décidé mais Véronique annonce d'ores et déjà quelques jubilés.

En 2025, il y aura les 100 ans de l'EMS de êoumoëns et en 2026 les 35 ans de l'associa+ion, puisque nous

n'avons pas pu fêter ses 30 ans Vannée passée à cause de la pandémie.

Au niveau des financements et participations de l'Association pour les EMS : il n'y a effectivement rien eu

depuis 2019 puisque tout a été reporté. Mais au vu de l'excellent résultat de la soirée des Sissi's en février,

le comité a déjà accordé une participation de Fr. 15'000.00 pour le financement d'un nouveau bus de

transport d'une valeur de Fr. 100'000.—.

Dans l'a+ten+e des chiffres finaux pour Fasila et AAarchâ+eaux, Mme Brandon informe que l'associa+ion ne

dérogera sûrement pas à la règle en finançant les vacances des Résidents.

10. Admission et nominations

Véronique précise que le comité a toujours cette volonté de renouveler et rajeunir les membres du comité ce

qui n'est pas toujours simple et quand les opportunités se présentent elles sont saisies.

10.1 Est donc proposé à rassemblée un nouveau membre ; Nicolas Croce d'Oulens-sous-Echallens.

Nicolas a été approché et a accepté de rejoindre le comité, au sein duquel il est déjà actif depuis plusieurs

mois. Avant de délibérer sur l'élec+ion de M. Nicolas Croce, qui malheureusement ne peut être parmi nous

aujourd'hui, Mme Brandon lit sa lettre de présentation qu'il a adressée pour sa candidature.

Lecture de la lettre (voir document no 4 en annexe du PV), et recommandation d'accep+er ce nouveau membre

du comité. Véronique demande aux personnes qui acceptent l'élec+ion de AA. Nicolas Croce de lever la main...

Slave d'applaudissemen+s ... qui confirment le oui unanime. L'élec+ion de M. Nicolas Croce est donc acceptée a

l'unanimité par applaudissemen+s.

Remerciements au nom du comité qui se réjouit de pouvoir le présenter « en chair et en os » une prochaine

fois.

4/6



Véronique passe aux nominations des postes de président et de vice-présidente, suite aux démissions de
Mme Francine ûebétaz et M. Jean-Daniel Moix.

10.2 Poste de président : se présente Dominique Sberna de Poliez-le-ôrand, membre depuis 2017.

Cela fait déjà 5 ans que Dominique est au comité, il a 55 ans, 3 enfants, est divorcé et est Ingénieur en

énergie.

Avant de délibérer sur l'éiec+ion de M. Dominique Sberna, Véronique lit sa lettre de mo+iva+ion.

Lecture de la lettre (voir document no 5 en annexe du PV).

A nouveau, recommandation du comité d'accep+er la candidature de Dominique au poste de président. Très

actif depuis 5 ans, il se réjouit de le retrouver prochainement en pleine forme.

Est demandé à rassemblée : Accep+ez-vous l'élec+ion de M. ûominique Sberna au poste de président ?

L'élec+ion de AA. Dominique Sberna au poste de Président est acceptée à l'unanimité par applaudissemen+s.

Remerciements au nom du comité qui se réjouit aussi de le retrouver très rapidement et qui lui souhaite un

prompt rétablissement.

10.3 Poste de vice-présidente ; Véronique Brandon de Goumoens-la-Ville, membre depuis 2006

Véronique Brandon poursuit :

« C'est à mon tour... quel plaisir de faire partie de ce comité ! Comme dit au début, ça fait 18 ans que je suis
membre, j'ai été 11 ans au poste de secrétaire et je serai évidemment très heureuse d'occuper le poste de

vice-présiden+e. C'est un vrai bonheur de pouvoir travailler avec cette équipe, d'autant plus que c'est pour une

noble cause.

Je suis très sensible aussi à la qualité des services offerts dans tous les établissements de la Fondation.

C'est un personne! en or qui est toujours prêt à nous aider lors des manifestations que l'Associa+ion organise.

Tout cela pour vous dire que je me présente pour ce nouveau poste et que suis encore prête a donner du

temps et de l'énergie pendant encore quelques années avec grand plaisir. »

Applaudissemen+s. L'élec+ion de Madame Véronique Brandon au poste de vice-présiden+e est acceptée à

l'unanimi+é par applaudissemen+s. La vice-présiden+e remercie rassemblée.

11. Propositions individuelles

Véronique demande si quelqu'un veut prendre la parole... aucune manifestation, elle informe que nous allons

passer à une partie un peu plus fes+ive avec le dernier point.

12. Divers

Avant de clore cette assemblée, le comité aimerait adresser des remerciements particuliers aux 4 membres

qui ont démissionné dernièrement.

La vice-présiden+e commence par Pierre êiddey, qui n'a pas pu se joindre à nous aujourd'hui, ayant déménagé

en France et n'étant pas en Suisse ce week-end. Il a été membre et trésorier de juin 2008 au 31 décembre

2020. Il a eu toute la confiance du comité sur la tenue des comptes et a toujours été de bon conseil pour les

finances. Remerciements à Pierre êiddey, son cadeau lui sera envoyé.

Véronique appelle Beat Bircher à venir sur le podium. Il a été membre de 1997 à 2020 donc plus de 20 ans. Le

comité le remercie chaleureusement pour ces années passées avec lui e+ Mme Brandon lit sa lettre de

démission qui résume un peu son parcours au comité.

Lecture de la lettre (voir document no 6 en annexe du PV).
Remise d'un cadeau et remerciements pour toutes ces années d'engagement et de dévouement.

M. Bircher prend la parole pour remercier l'Associa+ion, tous ses amis, qui lui ont apporté énormémen+ ; « Je

ne peux que vous encourager à vous engager dans cette Société car ça a été le plus beau Comité que j'ai eu

dans ma vie. A bientôt et bonne journée. »
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Véronique appelle Jean-ûaniel Moix à venir sur le podium. Il a été membre et vice-président de 2000 à 2020,

de longues années, 20 ans au comité. Elle informe qu'elle va également lire la lettre de Jean-ûaniel.

Lecture de la lettre (voir document no 7 en annexe du pv).

Remise d'un cadeau et remerciements pour son dévouement, à notre « bâ+isseur », pour toutes ces années

passées avec le comité.

M. Moix prend la parole pour remercier tout le monde ; « tout a été dit dans mes dernières paroles de
démission et, comme a dit Béat, c'est le plus beau comité qu'il puisse exister ! »

Véronique appelle Francine t)ebé+az à venir sur le podium. Elle a été membre de 2002 jusqu'à fin 2021,

trésorière de 2002 à 2007, année où elle a pris la présidence du comité ; membre du comité pendant une

vingtaine d'années. Mme Brandon informe qu'elle va également lire sa lettre de démission.

Lecture de la lettre (voir document rio 8 en annexe du PV).

La vice-présidente évoque un « petit souvenir spécial », également pour les autres membres qui ont aussi
démissionné : LA virée a Paris... une sortie mémorable ! Mais elle n'en donne pas les détails ; ce qui s'est passé

à Paris, reste à Paris.

Remise d'un cadeau et remerciements pour son dévouement, son engagement, pour toutes ces années durant

lesquelles Francine à suivi et mené ces différents postes.

Francine ûebé+az prend la parole : « AAerci à tous d'ê+re là aujourd'hui, accompagnée des anciens membres du

comité avec qui j'ai eu beaucoup de plaisir à travailler, c'est vrai qu'on était une équipe soudée. Grâce à

Jean-ûaniel il y a eu des magnifiques réalisations qui' n'auraient peut-être pas été faites si +u n'avais pas été

là. Quant au reste, ce n'est pas une routine mais il faut toujours se remettre en question, toujours aller plus

loin mais c'était magnifique. J'ai eu beaucoup de plaisir à travailler avec tous les membres que j'ai connus

pendant toutes ces années, c'était formidable. C'est vrai que c'est une magnifique expérience que je souhaite

à beaucoup de pouvoir réaliser. »

Véronique Brandon remercie encore ces membres qui ont beaucoup apporté à l'/\ssocia+ion et qui ont donné de

leur temps sans compter.

L'assemblée générale arrivant à son terme, elle est levée à llhOO. Véronique Brandon nous invite à prendre

l'apéri+if en compagnie de l'Harmonie des Campagnes et remercie tous pour l'a+tention portée.

Véronique Brancfon

Vice-présiden+e

M2c.c

May-Rose Recouso

Secrétaire

Goumoens-la-Vitle, le 16 juillet 2022

Annexes mentionnées
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